



# Por baja convocatoria suspenden marcha estudiantil contra el CAE

**EDUCACIÓN.** Pese a este revés, dirigentes universitarios reiteran su llamado a cambiar el sistema actual y "avanzar un poco más" en la propuesta del Ejecutivo.

Daisy Castillo T.  
ciudades@mercuriovalpo.cl

En la jornada de ayer se planificó una convocatoria para marchar por las calles céntricas de Valparaíso por parte de la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech) Zonal V. A pesar de los llamados que se difundieron, llegaron pocos alumnos, por lo que se decidió suspender la actividad que, originalmente, iba a partir en la plaza Victoria para caminar hasta el Congreso Nacional.

El fallido encuentro en la zona se enmarca en el llamado a nivel nacional de los estudiantes para exigir el fin del lucro en la educación superior y la eliminación del Crédito con Aval del Estado (CAE), llamando a cambiar el actual sistema de financiamiento que, aseguran, sigue perpetuando el endeudamiento de miles de estudiantes y demandan un modelo gratuito y público.

## "ES PRIMORDIAL"

El secretario general de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Valparaíso (FEUV) y vocero de la Confech, Samuel Briceño, señaló a este Diario que "nuestra idea tiene que ver con lo que ahora está en discusión, como el fin al CAE y la deuda educativa, y buscar un nuevo financiamiento para la educación superior. Esto nos convoca, porque es primordial que se acabe el CAE y sobre todo lo que

**"Es primordial que se acabe el CAE y sacar a la banca, dado que ha sido una deuda que ha arrastrado a las familias".**

Samuel Briceño  
Federación Estudiantes  
Universidad de Valparaíso

**"Buscamos cambiar el sistema de educación hacia el financiamiento básico para las instituciones públicas".**

Javiera Carlesi  
Vocera Confederación de Estudiantes de Chile (Confech)

tiene que ver con sacar a la banca, dado que ha sido una deuda que ha arrastrado a las familias que, con sueños, sus hijos ingresaron a la educación superior y muchos vieron truncados sus anhelos al haber desertado de la educación superior por no tener el dinero suficiente para cubrir esas cuotas que se reajustan todos los años al 2%, con intereses y moras que son muy altos, con persecución por parte de los bancos si no se paga".

Consultado el dirigente estudiantil sobre la reciente propuesta del Ejecutivo para poner fin al Crédito con Aval del Estado (CAE) y crear un nuevo



MIGUEL CAMPOS

EL FIN AL CAE ES LA PRINCIPAL DEMANDA QUE PLANTEAN LOS ESTUDIANTES.

instrumento de Financiamiento Público para la Educación Superior (FES), Briceño sostuvo que "creemos tanto en cuanto a la condonación como al FES que sí son puertas de entrada a una discusión que es necesaria. Pensamos que hay que avanzar un poco más de lo que plantea el Gobierno. Los tramos de excepción son más bajos de los que serían, tanto para quienes se queden libres de pagar las cuotas de la reorganización de la deuda o quienes se queden libres de pagar la contribución por el período que ganen".

Añadió que "pensamos que, al menos, debiera ser de

\$750.000 la base con la cual se tomen en cuenta estas excepciones".

## "CAMBIAR EL SISTEMA"

La presidenta de la Federación de Estudiantes de la PUCV y vocera de la Confech, Javiera Carlesi, señaló que "con relación al nuevo proyecto que se ha ingresado, en forma transversal buscamos cambiar el sistema de educación, cómo se financia, pasando por el vócher hacia el financiamiento básico para las instituciones públicas, cambiando la lógica mercantil de la educación y se apliquen mecanismos para que no haya lucro".